



Protokoll Gemeinderatssitzung, 06.11.2023

Anwesend: Simon, Anna-Lena, Markus, Sarah, Johann, Emilia, Kira, Tobias (ab TOP6),
Suhel (Gast für TOP6), Johannes (abTOP6)

Protokoll: Lizzle

Beginn: 19:34 Uhr

Tagesordnung

1 Begrüßung.....	2
2 Andacht.....	2
3 Vorstellung der TO.....	2
4 Protokolle.....	2
5 Wie-geht´s-uns-Runde und Berichte.....	2
5.1 V-Kreis.....	2
5.2 Pfarrer.....	2
5.3 Arbeitskreisleitende.....	2
5.4 Beauftragungen.....	3
6 Kirchenasyl.....	3
7 Rückblick.....	4
7.1 Gemeindeabende.....	4
7.2 Gottesdienste.....	4
7.3 Versammlung Sachsen ESG.....	5
7.4 BAK Aktion 4.11.23.....	5
8 Planungen / Ausblick.....	5
8.1 Gemeindeabende.....	5
8.2 Freizeit der Sachsen ESG 12.-14.1.23.....	5
8.3 Rüstzeit Höfgen.....	6
8.4 Vorstellungsstraße UL 14.11.23.....	6
8.5 Politischer Abendmahlsgottesdienst 28.01.23.....	6
8.6 Wohnzimmergottesdienst 24.11.23.....	6
9 Chorfinanzplan.....	6
10 Local Peace.....	6
11 Semesterlied Vorschlag.....	7
12 Erledigungsprotokoll.....	7
12.1 Flaggen.....	7
12.2 Merche	7
12.3 Kalendersystem.....	7
12.4 Geburtstagskalender.....	8
13 Öffentlichkeitsarbeit.....	8
14 Termine/Sonstiges.....	8



1 Begrüßung

Sarah und Lizzle begrüßen alle Teilnehmenden zur ersten Gemeinderatssitzung des Semesters.

2 Andacht

Markus liest die Tageslosung (Psalm 77) und gibt einen kurzen Input dazu. Wir singen das Lied HuT 110 „Du bist heilig, du bringst Heil“.

3 Vorstellung der TO

Die vorliegende TO wird nach Markus Bitte, den Punkt „Kirchenasyl“ zu ergänzen, inklusive dessen angenommen.

Abstimmung:

8 - 0 - 0 *angenommen*

4 Protokolle

Das Protokoll des letzten GR-Schlags wird angenommen.

Abstimmung:

8 - 0 - 0 *angenommen*

- Markus merkt an, dass man in Zukunft die Protokolle der Sitzungen in der Cloud hochladen könnte, dafür muss noch der Zugriff für alle möglich gemacht werden

5 Wie-geht's-uns-Runde und Berichte

Sarah bittet alle Anwesenden darum, ihre aktuelle Gefühlslage mit einer Farbe zu beschreiben.

5.1 V-Kreis

- gut arbeitender V-Kreis, gerne perspektivisch planen und Aufgaben verteilen, alle freuen sich über die vielen neuen Menschen zu den Gemeindeabenden und GoDi
- Markus weist zur Entlastung auf Möglichkeit hin, Aufgaben an andere Menschen in der ESG weiterzugeben

5.2 Pfarrer

- geht es sehr gut, freut sich auf ein spannendes neues Semester und die vielen neuen Leute, weist auf die Wertschätzung von qualitativen Gemeindeabenden hin (Qualität statt unbedingt viele Leute), freut sich über engagierten V-Kreis und die Situation, dass die Raumnutzung mit Gästen so gut funktioniert

5.3 Arbeitskreisleitende

BAK

- Anna-Lena: hat viel vor und ist motiviert, möchte Vernetzung zum Behindertenverband weiter vorantreiben, nimmt gerade einen schönen Kontakt zu den Baklern wahr

Chor



- Sarah: Proben für GoDi in Zeitz laufen, einige neue Leute zum Semesterbeginn, freut sich über immer mehr SängerInnen, die dann auch zu den Gemeindeabenden kommen
- Anna-Lena fragt, ob der Chor vielleicht wieder die Adventsfeier mitgestalten könnte, Judith wird aber vsl. nicht da sein

5.4 Beauftragungen

Newsletter

- Anna-Lena: bittet um einen Teaser für die Rüstzeit (Aufgabe für V-Kreis), Bitte, den Kalender und die Infos auf der Website zu aktualisieren, damit sie besser planen kann

StuRa Uni

- Anna-Lena: Antrag für neues Semester ist geschrieben und wird jetzt abgeschickt

6 Kirchenasyl

Gast: Suhel (Sohn von Rema)

- Suhel berichtet von der aktuellen Asylfalllage von seiner Mutter Rema
- konkrete Bitte um eine befristete Verlängerung (vermutlich März, maximal sechs Monate) des Kirchenasyls in unseren Räumlichkeiten, Grund ist zur Zeit körperliche Einschränkungen von Rema, Plan wäre ein direkter Umzug in eine eigene Wohnung, dafür braucht es noch Planungszeit und Rückmeldung vom Amt bezüglich der Aufenthaltsgenehmigung
- Rema bietet Hilfsarbeit an (im Haus o.ä.), Idee eines syrischen Abends (z.B. Kochen...)

Suhel verlässt die Sitzung

- Raum wird für AK zur Zeit nicht benötigt, trotzdem Raumnutzungskonflikte?, Kirchenasyl eigentlich zeitlich begrenzt!
- Möglichkeit eines neuen Asylfalls wird diskutiert: neuer Fall hätte Priorität, gut die Nutzung der Räumlichkeiten kommunizieren

Antrag

Die Gemeinde beschließt Rema den AK-Raum über die Frist des Kirchenasyls hinaus, vorerst bis Anfang April, zur Verfügung zu stellen. Bei dringenden Fällen (z.B. weiterer Kirchenasylfall) wird die Situation neu besprochen.

Abstimmung:

10 – 0 – 0 *angenommen*

Biopause 20:32 Uhr – 20:40 Uhr

7 Rückblick

7.1 Gemeindeabende

Begrüßungsabend



- überwältigend, cool, gelungen, sehr schön, keine Pizza mehr zu Begrüßungsabenden, Hausralleyig, beeindruckend, aktiv

Theologie des Radfahrens (Referent: Markus)

- interessantes Hintergrundgeräusch, sehr interessant aber etwas trocken, originell, aktiv für Markus, bewegend

Tatoos und Bodymodifications (Referent: Dipl. Psych. Dirk Hofmeister)

- spannend, sehr nett aber viel bekanntes, sehr interessant, nich so mein Thema aber ok, viel neues gelernt, topmotivierter Referent, vorher beiderseits einen Endpunkt überlegen
- große Freude über deutlich mehr Menschen zu den Gemeindeabenden

7.2 Gottesdienste

ÖESG

- gemischt, coole Predigt, Predigtthema etwas verfehlt und hinterher sehr formell, sehr ökumenisch auch in der Musik, zufrieden
- Markus berichtet, dass die baldige Planung für nächsten ÖSEG, ÖSAG gemeinsam mit dem Küsterteam angedacht ist

ESG-GoDi

- Überlegung, ob man den GoDi seltener (z.B. nur alle zwei Wochen) anbietet, Sarah geht davon aus, dass dies zu Verwirrung sorgen kann (Zustimmung), letzter GoDi aber wieder gut besucht
- Markus würde sich über mehr Studi-Teilhabe freuen (Moderation, Musik usw.)
- Sarah merkt an, dass ein Essensvorrat für GoDi-Abende sinnig wäre
- Vorschlag den GoDi am 26.11.23 auf den GoDi in Zeitz zu verschieben, da singt der Chor, Zustimmung, wird in Planung aufgenommen

7.3 Versammlung Sachsen ESG

- Simon berichtet von der Versammlung bei uns in Leipzig, Themen waren Zehrenrüstzeit im Januar, Ideen zu einem Workshop zum Design eines Sachsen-ESG-Logos und mögliche Flyer
- nächste Sachsen-ESG: Einladung nach Freiberg am 25.5.24

7.4 BAK Aktion 4.11.23

- Anna-Lena berichtet: Brief mit BAK Aktionen kam spät, schwierig Fahrdienst zu organisieren, kein „Urbakler“ dabei, aber trotzdem kleine ESG-Runde
- Johannes erzählt noch vom BVL Herbstfest, wo er ausgeholfen hat und spricht die Möglichkeit an, zukünftig hier näheren Kontakt aufzubauen um auszuhelfen



8 Planungen / Ausblick

8.1 Gemeindeabende

- Sarah würde gerne genauere Verantwortlichkeiten im V-Kreis klären
- Promi-Abend steht an (Simon kocht mit Markus und Anna-Lenas Unterstützung)
- Markus bemerkt, dass noch einige Gemeindeabende im Januar unklar sind, auch 21.12.23, da vielleicht was entspanntes (Feuerzangenbowle als Idee)
- als Ausblick: ein Abend wird möglicherweise digital stattfinden, Markus vervollständigt noch den Kalender

8.2 Freizeit der Sachsen ESG 12.-14.1.23

- Themenfindung: Jahreslosung ODER „Weniger ist Mehr“

Abstimmung:

Jahreslosung: 6 Ja-Stimmen

Weniger ist Mehr: 3 Ja-Stimmen

Enthaltung: 1

Jahreslosung „Alles was ihr tut, geschehe in Liebe“ festgelegt als Rüstzeitthema

- Markus bespricht noch mit Markus (Chemnitz) die Bibelarbeit

8.3 Rüstzeit Höfgen

- Extraplanungstermin sollte gemacht werden, Johann, Tobias, Emilia, Markus setzen sich ran, Henrike wird nochmal gefragt
- Sarah als Kontaktperson zum Chor
- Simon macht das Anmeldeformular für die Website
- Anna-Lena schreibt einen Sondernewsletter mit Link zur Anmeldung und Teaser (Link dann auch in die Telegramgruppe!)

8.4 Vorstellungsstraße UL 14.11.23

- Zusage zum Stand ist da, evtl. mit KSG teilen
- 10-15Uhr, Aufbau ab 9Uhr → Liste mit Zeiten in der Cloud machen, auch Zettel an die Pinnwand und Sondernewsletter
- Idee: Waffeln machen mit Glitzerschrift o.ä., Teelicht mit Papierstreifen? Nochmal überlegen!

8.5 Politischer Abendmahlsgottesdienst 28.01.23

- Thema Inklusion, Planungstreffen am 13.11.23 8:00-9:30Uhr
- Johannes und Markus sind dabei



8.6 Wohnzimmergottesdienst 24.11.23

- Herzliche Einladung von Markus in die Philippuskirche um 20Uhr, 3-4mal im Jahr geplant
- in Sondernewsletter aufnehmen!
- Flyer ist schon auf der Website, aber weiter verteilen!

9 Chorfinanzplan

- Sarah stellt den Finanzplan vor, keine weiteren Zuschüsse nach Markus Nachfrage benötigt, Kollekte und Crowdfunding sind allerdings spekulativ
- Markus betont die Relevanz der kulturellen Förderung, deshalb stehen auch relativ hohe Beträge direkt vom Förderkreis zur Verfügung, Bitte, die Chorleitungspauschale mit in den Finanzplan aufzunehmen

Studiwerkförderung? Antrag für Chor

Abstimmung:

10 - 0 - 0 *angenommen*

→ Anlage ins Protokoll!!

10 Local Peace

- keine neuen Informationen von Markus, wird vertagt

11 Semesterlied Vorschlag

- Sarah macht den Vorschlag, wieder ein Semesterlied zu bestimmen, um das Gesangbuch besser kennenzulernen und für eine bessere GoDi-Planung
- Vorschläge: 304 „Dein Weg ist Liebe“, 307 „Gott, in deinen Händen“, 291 „Wäre Gesanges voll unser Mund“, 236 „Was ist der Mensch“, „Privileg“, 194 „Kommt, teilt das Leben“

Abstimmung:

304: 5 Ja-Stimmen

307: 5 Ja-Stimmen

291: 1 Ja-Stimme

236: 4 Ja-Stimmen

Privileg: 1 Ja-Stimme

194: 4 Ja-Stimmen

Stichwahl zwischen 304 und 307:

304: 7 Ja-Stimmen

307: 3 Ja-Stimmen

Nr. 304 „Dein Weg ist Liebe“ ist Semesterlied im WiSe23/24



12 Erledigungsprotokoll

12.1 Flaggen

- Jakob ist dran, Lizzle ist mit ihm in Kontakt
- Wo ist die Liste mit Abnehmenden?? nochmal suchen und sonst neu erstellen!

12.2 Merche

Sticker:

- wäre zur Vorstellungsstraße super, müsste morgen in Auftrag, Markus kümmert sich
- Motive: Antifa, bunter Hahn, runde Form mit Durchmesser 5cm

Bleistifte:

- Markus bestellt 50erPackung (22,50€ + Versandkosten) über Bundes-ESG, hoffentlich bis zur Vorstellungsstraße

12.3 Kalendersystem

- Kira und Markus haben angefangen, sich damit zu beschäftigen, ChurchTools nochmal genauer anschauen und testen, bei nächster Sitzung nochmal berichten

12.4 Geburtstagskalender

- großes Plakat zum Eintragen oder mitgebrachten alten Kalender von Anna-Lena, V-Kreis überlegt nochmal die Umsetzung
- Markus bringt Ahnengalerie des V-Kreis auf neuen Stand

13 Öffentlichkeitsarbeit

- Anna-Lena erwähnt, dass eine alte Telegramgruppe für ÖA noch besteht, aber mit vielen inaktiven Mitgliedern, wird nochmal erneuert
- Kira und Markus wechseln sich bei der Plakaterstellung ab

Schaukästen:

- in GWZ: neuer Antrag wäre nötig nach Brandschutzbestimmungen, 250Euro Beteiligungskosten wären nötig, da Schaukasten mit KSG: Markus kontaktiert Martin Rosner
- kein anderer Schaukasten in Uni-Gebäuden, stattdessen Mensabildschirme bespielen? Anna-Lena informiert sich
- Tobias würde gerne einen Wochenplan fürs Studi-Wohnheim mitnehmen wollen, Kira erstellt nochmal ein neues Design dafür
- ÖA-Team überlegt ein Treffen in den Semesterferien an um evtl. neue Konzepte zu besprechen

14 Termine/Sonstiges

nächste Sitzung:

- Markus lädt Jakob von LG ein, allgemein LG über die Sitzungen bezüglich der Raumnutzung



informieren

Tiefkühler:

- Eis auf Liste von Verkauf als Solibeitrag („Portionseis“?!), Zustimmung!, Kugel- und Stieleis
- Vorschlag 50ct, Hunk überprüft nochmal die Umsetzung (Preis für Kugeleismenge!)
- V-Kreis kümmert sich um die Anschaffung von Kühlakkus

Nächster Termin: 4.12.23, 19 Uhr

Ende: 22:34 Uhr